

# Association : « POURTANT LA VIE »

## Accompagnement et soins palliatifs

### L'implication du soignant dans la relation de soin

#### Introduction

- Rappel de l'histoire de l'association de décembre 2002 à octobre 2006

Qu'est-ce qui pousse ces professionnels à s'investir, à travailler ensemble à ce développement de l'accompagnement et des soins palliatifs ?

Cette action s'inscrit dans une société où l'homme devient une « micro entreprise autogérée » (Roland Gori – Psychanalyste - congrès SFAP juin 2006), avec le devoir de réussir de ne pas faillir !

Qu'est-ce qui se passe quand cette entreprise se fragilise ? Maladie, folie, handicap... ? Ou quand elle est en train de mourir ? Il existe des experts pour les entreprises en déroute, conseils chiffrés et mesures drastiques à l'appui... mais pour l'humain ? La société mandate aussi des experts...

Qu'est-ce qui se passe dans la relation de soin ? Le soin est « d'emblée éthique » puisqu'il nous place face à une personne, quelqu'un de vulnérable...

Ce quelqu'un, qui est-il ? Et moi qui suis-je en face de lui ? Et moi soignant au-delà de ma fonction professionnelle, quelle est ma capacité de créativité dans cette rencontre ?

Le jardinier et la rose, le berger et la brebis, le professeur et l'élève, chacun s'implique finalement dans ce qui est œuvre de vie ! Mais dans cette rencontre crue entre deux humains, entre peur de la finitude et espérance du sens... que se passe-t-il ?

Osera-t-on aller à la rencontre de cet homme malade ?

Peut-on parler d'implication personnelle ? Peut-on éviter de se blinder ou de se brûler les ailes ?

*Intervention Brigitte Saintamand - 12.09.06*

Association POURTANT LA VIE  
Maison de la Mutualité - 19, rue Benoît Malon 42335 ROANNE cedex